

Presentación

Dentro de un marco de crisis climática global, el mundo avanza día a día en el desarrollo de nuevos conceptos y tecnologías aplicables en las diferentes áreas del quehacer humano, proporcionando con las mismas satisfacciones en términos de calidad de vida en un mundo que a su vez muestra marcadas diferencias de oportunidad entre países y en los propios países quienes tienen que enfrentar además su problemática particular.

En nuestro país la percepción pública nos muestra, que además de los problemas climáticos temas como la corrupción, la falta de seguridad, la situación económica, la estabilidad política y el costo de vida, entre varios otros, se revelan como fuertes limitantes al crecimiento y la atención a la población de menores ingresos, proporcionando este hecho la oportunidad y obligación a que los miembros de la academia realicen sus mayores esfuerzos por proporcionar alternativas de solución o de mitigación a la problemática que se vive.

Es en este contexto que el Volumen 14 de la Revista Alternativa Financiera, promovida por el Instituto de Investigación de la Facultad de Ciencias Contables Económicas y Financieras de la Universidad de San Martín de Porres, aparece y pone a disposición de docentes, alumnos y la sociedad, un conjunto de artículos que alineados con la problemática internacional y nacional descrita, tratan con profundo rigor científico y humanístico temas del campo de las ciencias Contables, Económicas, Financieras y Sociales que se espera sirvan de aporte o insumo para la discusión o investigación futura.

El primer artículo trata sobre las *Competencias genéricas para el éxito de la inserción laboral de los egresados universitarios* y concluye, entre otros, que la inserción laboral se adapta mejor con las competencias sistémicas y los valores sociales que con las competencias interpersonales e instrumentales. Se recomienda tener presente las competencias genéricas en la educación superior a lo largo de todo el proyecto educativo.

El segundo artículo indaga y discute *La gestión pública por resultados en la calidad de vida de los ciudadanos de la región Junín (2021)*, arribándose a la conclusión que la metodología de gestión por resultados es importante para la distribución de los recursos presupuestales dado que exige la atención de brechas en los sectores prioritarios como son los de educación y salud, hecho valorado por la sociedad. Dentro de esto la información se convierte en el pilar más importante y valorado por los ciudadanos dada su percepción de transparencia y empatía para con ellos.

El tercer artículo toca el tema de los *Factores socioculturales del consumo en la generación de desperdicios de alimentos en Lima Metropolitana (2022)*, identificándose que los cambios en la valoración de los alimentos, la compra de alimentos en exceso y los hábitos y tradiciones en el consumo de ciertos alimentos, son los factores socioculturales claramente identificables. La preocupación sobre la seguridad alimentaria, desde una mirada de largo plazo, pasa por el atender el problema del cambio climático y del crecimiento poblacional.

El cuarto artículo, *Valoración económica ambiental del algarrobo (Prosopis Pallida) de Lambayeque empleado en carbón vegetal para pollos a la brasa*, nos confronta con un problema nacional y a la

vez particular del departamento de Lambayeque, “el cómo aumentamos la eficiencia en el cuidado y protección contra la depredación de nuestros bosques”. Los hacedores de política pueden sobre la base de este estudio concreto iniciar sus discusiones y adoptar medidas para mejorar la normativa que proteja adecuadamente a nuestros bosques de la depredación que son víctima.

La quinta entrega: *Incidencia del crédito del sistema financiero en el sector privado y el PBI real, 2003-2023: Una aproximación empírica mediante un modelo de ecuaciones simultáneas*, nos muestra, en el periodo bajo análisis, la relación entre ambas variables utilizando para su explicación otras variables, tales como, la tasa de referencia de la política monetaria del BCRP, la liquidez del sistema financiero, El IPC de alimentos y energía la capitalización bursátil la colocación de bonos corporativos, las exportaciones de cobre y las operaciones del Gobierno Central.

El sexto artículo, nos habla de *Programas compliance y la gestión financiera en las empresas del sector construcción*, es decir cómo en el sector construcción se identifican actividades susceptibles a cometer delitos y cómo los sistemas de prevención son capaces de evaluar riesgos y establecer controles en los procesos financieros, a efectos de generar confiabilidad y buena imagen en las actividades vinculadas con la adjudicación de obras tanto públicas como privadas. Entre las conclusiones se señala que la identificación de operaciones sospechosas incide en los gastos operativos de las empresas del sector construcción, esto por la acción de las empresas de fachada orientadas a lavar dinero a través de la prestación de servicios cuyo costo está por debajo de los precios de mercado.

La séptima entrega nos muestra la *Estructura tributaria y su influencia en la captación de los ingresos tributarios en Bolivia Chile y Perú 2002-2022*. Los tres países muestran una preocupación por implementar una política fiscal orientada a la equidad y la justicia social a través de un sistema de gestión tributaria menos regresivo, donde la recaudación permita la atención de las obligaciones sociales dentro de un marco de proporcionalidad donde los ciudadanos paguen sus impuestos de acuerdo a sus reales posibilidades.

El octavo artículo expone la *Metodología de costeo por actividades y su relación con los costos indirectos*, señalando que este sistema de costeo es una herramienta que potencia los procesos, identifica las actividades que agregan valor en la producción y elimina la duplicidad de tareas. Asimismo, facilita la identificación de inductores adecuados para medir cuantitativamente las actividades por hora máquina y la transferencia del costo de depreciación hacia el objeto del costo.

La novena y última entrega, discute *Los estados financieros y su incidencia en las personas naturales sujetas al régimen de empresas acogidas a la reestructuración patrimonial de la ley del sistema concursal*, concluyendo, entre otros, que cuando se promulgó la Ley del Sistema Concursal no se realizó una investigación técnica ni se solicitó opinión de los contadores-audidores respecto a la información necesaria para el cumplimiento de los requisitos del sistema concursal, señalándose que la contabilidad va más allá del aspecto tributario y que su relevancia es imprescindible en el control de cuentas.

La mirada rápida y sucinta que presentamos de los temas tratados en este volumen de la revista, busca generar la avidez por la lectura de las diferentes entregas que la componen, y a su vez es una invitación a compartir con nosotros los aportes científicos de nuestros diferentes lectores para que con su divulgación impulsemos el fortalecimiento de la comunidad académica, la misma que debe construir una sociedad de conocimiento que contribuya al logro de los objetivos nacionales.

**DIRECTOR DE LA REVISTA
ALTERNATIVA FINANCIERA**